



Proyecto

"Consommation responsable"

Lycée Vaugelas (Chambéry)

Lycée Antoine de St. Exupéry (Plovdiv)

IES Tierra de Alvargonzález (Quintanar de la Sierra)

1. Duración:

2 cursos escolares: 2017-2018 y 2018-2019

2. Centros participantes:

Bulgaria : Lycée Antoine de Saint Exupéry de PLOVDIV

Francia: Lycée Vaugelas de CHAMBÉRY

España: IES Tierra de Alvargonzález de QUINTANAR DE LA

3. Responsables del proyecto:

El Lycée Vaugelas es el autor del proyecto. Los demás centros participamos como socios.

4. Producciones:

Alumnos de los 3 centros producirán documentos de sensibilización al consumo responsable (respetuoso con los productores, con los consumidores y con el medio ambiente). Dirigidos a alumnos de primaria y/o de secundaria, los presentarán a los demás alumnos en los diferentes encuentros internacionales que tendrán lugar en España, el primer año, y luego en Bulgaria y en Francia el segundo año.

Dichos documentos (juegos, videos, quiz, ...) podrán consultarse en Internet.

El tema elegido para trabajar durante el primer año es el consumo responsable en alimentación. El segundo año trabajaremos el consumo responsable en el sector textil.

5. Encuentros internacionales:

Los alumnos de los 3 centros compararán sus puntos de vista en los encuentros internacionales que tendrán lugar en Bulgaria, en Francia y en España. Sus puntos de vista deberían ser distintos

Por ejemplo, en lo referente al textil, Francia ha perdido una gran parte de su actividad en el sector mientras que España posee grandes empresas de moda reconocidas internacionalmente (por ejemplo Zara) aunque su producción se lleve a cabo mayoritariamente en el extranjero.

Esto ha permitido a Bulgaria, por ejemplo, convertirse en uno de los talleres textiles de Europa. Sin embargo, en esta división internacional del trabajo queda mucho por hacer en todo lo que concierne al medio ambiente y a la precariedad en el mercado laboral.

6. Encuentros:

Noviembre 2017: 1ª reunión de los profesores responsables del proyecto de los 3 centros en Plovdiv (Bulgaria).

Abril 2018: 1^{er} encuentro de todos los alumnos en Quintanar (España). Junio 2018: 2^a reunión de los profesores responsables del proyecto de los 3 centros en Chambéry (Francia).

Octubre 2018: 2º encuentro de todos los alumnos en Plovdiv (Bulgaria).

Abril 2019: 3er encuentro de todos los alumnos en Chambéry (Francia).

Junio 2019: 3ª reunión de los profesores responsables de los 3 centros en Quintanar de la Sierra (España).

7. Objetivos finales del proyecto:

Aparte de la producción de documentos de sensibilización al consumo responsable, este proyecto tiene 2 objetivos principales:

- a) Crear una dinámica positiva en las clases de 4º ESO y Bachillerato favoreciendo la motivación de los alumnos hacia el estudio e implicándoles en un proyecto europeo.
- b) Favorecer el desarrollo tanto de conocimientos lingüísticos (en francés), económicos, geográficos, ... como el de algunas competencias: trabajo en grupo, sentido de la responsabilidad, capacidad de toma de decisiones, dinamismo, apertura a nuevos horizontes, ...

8. Alumnos y profesores implicados:

16 alumnos de 4º ESO y 1º BACH han sido elegidos para participar en dicho proyecto.

En cuanto a los profesores, la mayoría estamos implicados de una manera u otra en el proyecto para movilizar a los alumnos, para ayudarles en su búsqueda de información, aportándoles conocimientos sobre alimentación, economía, textil, globalización, Unión Europea o para ayudarles en sus trabajos.

Y especialmente, M. José Martínez (geografía-historia, arte), Diego R. Neira (geografía-historia, economía), Marta P. Báscones (geografía-historia), Diego Bugallo (tecnología, informática) y Anna Sidera (francés) supervisan los trabajos de los alumnos para este curso 2017-2018.

9. Financiación:

El IES Tierra de Alvargonzález ha recibido 30.000 Euros de la Unión Europea en el marco del dispositivo ERASMUS PLUS. Este presupuesto financia las movilidades de los alumnos y de los profesores.

Están previstas unas 30 movilidades de alumnos españoles (viaje y alojamiento). El régimen de intercambio en familias nos permitirá reducir los gastos de alojamiento y favorecer la participación de más alumnos en el proyecto dándoles la oportunidad de conocer de primera mano otras culturas y otras lenguas.

La totalidad del proyecto está financiado por la UE. Las familias no deberán contribuir económicamente, sólo se les pide alojar a los alumnos extranjeros. Esta última condición es indispensable.

Los otros centros participantes han beneficiado de una subvención parecida.

10. Comunicación y difusión.

Los trabajos de nuestros alumnos serán compartidos: en la página web de nuestro instituto y probablemente en la página de educacyl de manera que puedan ser utilizados por otros. Además nuestros alumnos los presentarán a sus compañeros extranjeros de proyecto, pero también a otros alumnos de centros burgaleses y a escuelas de primaria.

En Quintanar de la Sierra, a 20 de septiembre de 2017

Anna Sidera